

Educación para la Salud cuenta con 41 proyectos

Unas jornadas analizan el alcance de estos proyectos de Educación para la Salud y el Trabajo en Redes en el Área de Cáceres

a dirección de Salud del Área de Cáceres ha sido la sede de las I Iornadas de Proyectos de Educa-ción para la Salud que han a congregado a un total de 124 asistentes, entre profesiona-les de Atención Primaria, profesionales docentes de los ámbitos universitarios y no universitarios, y miem-bros y directivos de ONGs.

Las Jornadas evaluaron los 41 Provectos de Educación para la Salud que, subvencio-nados por la Consejería de Sanidad, se están llevando a cabo durante el presente cur-so escolar en el Área de Cáceres, y que se distribuyen por las Zonas de Salud de Alcán tara, Alcuéscar, Arroyo de la Luz, Miaiadas, Navas del Madroño, Cáceres Plaza de Argel, Cáceres San Jorge, Salorino, Talaván, Trujillo, Valdefuentes y Valencia de Alcántara. En esta evaluación los responsables y/o coordinadores de proyectos han destacado como logro la sensibili-zación de la población sobre te-mas de salud, señalando como dificultades, las limitaciones de medios, de formación y materiales

Los participantes están llevando a cabo, en colaboración con profesionales sociosanitarios, Proyec tos de Promoción v Educación para la Salud donde la participación comunitaria es el eje central. Este enfoque supone una implicación de la comunidad en todas y cada una de las etapas del proyecto, de forma que esté en consonancia con las necesidades perci-bidas por la población y la intervención adaptada a su realidad. Las Jornadas también han incor-

porado aspectos formativos sobre planificación y metodología de panincation y interotoriga de trabajo con las ponencias impar-tidas por el Jefe de Sección de Pro-moción y Educación para la Sa-lud del Área, Jesús Miguel García sobre fundamentos de diseño, ejecución y evaluación de Proyec-tes el Interducción a la Metada tos e Introducción a la Metodología de Trabajo en Redes

Se pretende avanzar en criterios de calidad y rigor en aspectos re lativos a la programación, evalua ción e investigación en promo ción de la salud, así como plan-tear nuevas formas de intervención de carácter horizontal como es el Trabajo en Redes, donde la información y experiencias se intercambien entre todos los agentes implicados, en definitiva, con-seguir una sinergia que genere un mayor impacto en la meiora de la salud de la comunidad.

ÁRFA NAVALMORAL

Las obras del hospital están avanzadas

■ Las obras del hospital del Campo Arañuelo en Navalmo-ral de la Mata no afectan a la actividad asistencial y cumplen los plazos previstos, que asegura que estén acabadas en unos tres años. Actual-mente las actuaciones giran en torno a dos polos. Por una parte, en un edificio anexo que va a estar unido al hospital actual y que albergará las zona ambulatoria, las consultas externas, el laboratorio de hematología v bioquímica, entre otros servicios dada la am-plitud de este edificio de dos plantas. El otro eje donde se trabaja es en la ampliación de las plantas de hospitalización que hará realidad la individualización de las habitaciones

ÁREA DE CORIA

Los usuarios están satisfechos con la atención sanitaria

La gerencia del Área de Salud de Coria ha dado a conocer los datos de una encuesta elaborada en el último trimes-tre del pasado año por una empresa ajena al SES, que re-flejan la satisfacción que los usuarios demuestran con el funcionamiento de distintos servicios. Los encuestados des tacan la labor del personal del hospital, a los cuales adjudica el gerente , Ciciliano Franco, el mérito de unos resultados tan positivos. Los aspectos me-jorables que han puesto de manifiesto las encuestas, sirven para subsanar alguna inci-dencia como la información a los familiares, sobre la que trabaja ya el hospital.

CONVENIO

La Junta y la UEx colaboran para investigar

■ La Junta ha autorizado la firma de un convenio con la Uni-versidad de Extremadura para la financiación del provecto Instituto en señalización celular y patologías asociadas" con una inversión de 18.000 euros. Este acuerdo tiene por objeto la creación de un instituto universitario de investiga-ción que contribuya a avanzar en el conocimiento de los mecanismos moleculares de las respuestas celulares a señales extracelulares, y de las pato-logías asociadas a disfuncio-nes en estos procesos. Esta investigación aporta enormes beneficios sociales, especialmente en patologías como la diabetes, el cáncer, el dolor o procesos neurodegenerativos

ÁREA DE PLASENCIA

El Centro de Salud de Cabezuela ha sido ampliado

■ En marzo concluyó las obras de reforma llevadas a cabo en el Centro de Salud de la localidad cacereña de Cabezuela del Valle, en las que se han invertido 568 002 27 euros. La remodelación total del edificio ha supuesto la ampliación de algunos espacios en planta ba-ja destinados a administración con un nuevo archivo para historias clínicas, nueva creación de un área reservada para cinesierapia y psicoprofilaxis, y se ha incrementado en dos el número de consultas de medicina de familia. También se ha creado una nueva planta en el bajocubierta del edificio, donde se ubica la sala de juntas y otras dependencias.

AP y AE trabajan en común

Los centros de salud celebran sesiones clínicas compartidas por equipos de AP y la sección de Endocrinología y Nutrición

■ La potenciación de acciones de formación conjunta entre los niveles de la Atención Primaria (AP) y la Especializada (AE) forman parte de la estrategia del Área de Formación de Badajoz. En torno a esta premisa, el pasa-do 30 de marzo dieron comienzo las Sesiones Clínicas compartidas entre los equi-pos de AP y la Sección de Endocrinología y Nutrición del Hospital Infanta Cristina que se desarrollan en los centros de salud del Área de Badajoz. concretamente en el de San Roque, en la capital pacense, en la que participó el doctor Díaz Pérez, y que continuaron en abril en el Centro de Salud de Pueblonuevo con la participación del

doctor Luengo. Estas sesiones clínicas compartidas entre profesionales de los dos niveles de los centros de salud forman parte de los objetivos de la Sección de Endocrinología v Nutrición para el año 2004 y tie-nen como principal misión fomentar el acercamiento y el tra-bajo coordinado entre los dos ni-veles asistenciales. La sesión clínica inicial se estructura de forma que se repasan los criterios de de rivación a AE pactados con la AP

v se facilita un contacto directo con el endocrinólogo responsable de cada zona de salud, para facili tar las consultas y agilizar las derivaciones urgentes; también se valoran las derivaciones preferentes y se fijan sesiones periódicas en las que se presentan casos clínicos por parte del los médicos de AP para su discusión y consenso en el diagnóstico y tratamien-to. Estas experiencias, nacen con un afán de continuidad, va que se detectan beneficios claros en for-ma de una mayor calidad del proceso asistencial, y por tanto, en una mayor satisfacción para los usuarios y los profesionales

Consejo de Salud

El organismo estudia la ley de tiempos de Atención Especializada entre otros temas

■ El Conseio Extremeño de Salud, reunido el pasado 6 de mayo en Mérida, estudió el contenido de varios proyectos normativos que requieren su informe precepti-vo, así como la Memoria Anual del Defensor de los Usuarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura. Aunque no se trata propia-mente de una memoria anual, -aún no se ha produci-do un año real de funciona-miento-, el Defensor hizo un recorrido por la actividad realizada centrándose en las opiniones y demandas que los usuarios hacen, entre las que se encuentran, mayor in-formación de los procesos, mayor diligencia para resolver reclamaciones, etc. El Consejo, en su reunión trimestral, analizó también el proyecto de Ley de Tiempos de Respuesta a la Atención Sanitaria Especializada. Asimismo, tuvo acceso a dos decretos, el primero des-tinado a modificar el Comité Técnico de Seguridad Alimentaria, y el segundo para modi-ficar el decreto de creación del Consejo Asesor de la Autoridad Sanitaria en materia de Salud Laboral.